
Задание 11 

Суффиксы прилагательных и наречий: 

1. Суффиксы -ЧИВ- -ЛИВ-, -ИВ- -ЕВ- 

● Нужно различать суффиксы ЧИВ/ЛИВ и суффиксы ИВ/ЕВ (Например, в слове 
памятливый: корень-памят, суффикс-ЛИВ, а в слове миндалевый: 
корень-миндаль, суффикс-ЕВ, т.к буква Л входит в корень). 

● Если перед нами суффиксы ЧИВ/ЛИВ, то всегда пишем И, так как суффиксов 
чев/лев не существует. Примеры: заманЧИВый, стрессоустойЧИВый, 
неповоротЛИВый. 

● Если перед нами суффиксы ИВ/ЕВ, то ИВ пишем под ударением, ЕВ - без 
ударения. Примеры: вермишелЕВый, марлЕВый, дождЕВой, красИВый. 

Исключения: милостИВый, юродИВый. 

Запомнить: гуттаперчЕВый(корень-гутталерч), фланелЕВый(корень-фланель) 

2. Суффиксы -ИСТ- -ЧАТ- -ЕНЬК- -ЕВАТ- 

● Данные суффиксы не имеют пары (не существует суффиксов иват/иньк/ест/чет 
и т.д.) 

● -ИСТ- : болотИСТый, уборИСТый, размашИСТый. 
● -ЧАТ- : сводЧАТый, клетЧАТый, расплывЧАТый. 
● -ЕНЬК- :старЕНЬКий, хитрЕНЬКий, чистЕНЬКий. Исключения: баИньки, 

заИнька, паИнька. 
● -ЕВАТ- : сиренЕВАТый, синЕВАТый, рыжЕВАТый. 

3. Суффиксы -О/-Е и -А/-Я наречий 

● -О/-Е пишутся в словах с приставками В-/НА-/ЗА- 

Примеры: вправО, запростО, налевО. 

● -А/-Я пишутся в словах с приставками ИЗ-/ДО-/С- 

Примеры: изредкА, докраснА, сызновА. 

Суффиксы существительных: 

1. Суффиксы -ИНК-/-ЕНК 

● Пишем ИНК, если есть слово с “ИН”. Примеры: соломИНКа ( есть слово 
соломИНа), изюмИНКа (есть слово изюмИНа). 



● Пишем ЕНК, если нет слова С “ИН”(слова на мя). Примеры: песЕНКа (нет 
слова песЕНа), вишЕНКа (нет слова вишЕНа). 

2. Суффиксы -ИЦ-/-ЕЦ- 

● В сущ. ж. рода пишем ИЦ. Примеры: сестрИЦа, императрИЦа. 
● В сущ. м. рода пишем ЕЦ. Примеры: гвардеЕЦ, владелЕЦ. 
● В сущ. ср. рода пишем ЕЦ, если ударение падает на окончание (письмЕЦо, 

ружьЕЦо); пишем ИЦ, если ударение падает на морфему перед суффиксом 
(зданьИЦе, здоровьИЦе). 

Суффиксы глаголов и форм глагола: 

1. Суффиксы -ЫВА-/-ИВА- и -ОВА-/-ЕВА- 

● -ЫВА-/-ИВА- , если суффикс не выпадает в 1-м лице ед. числа. 

Примеры: настаИВАть-настаИВАю, очерчИВАть-очерчИВАю. 

● -ОВА-/-ЕВА- , если суффикс выпадает в 1-м лице ед. числа. 

Примеры: беседОВАть-беседУЮ, шествОВАть-шествУЮ. 

● Если ударение падает на “ВА”, то убираем “ВА” и пишем букву, которая стоит 
под ударением в получившемся слове. Примеры: оскудЕВАть-оскудЕть, 
устарЕВАть-устарЕть. 

● Исключения​: 

ЗатмЕВАть СомнЕВАться 

ЗастрЕВАть ВстрЕВАть 

ПродлЕВАть ОбурЕВАть 

НамерЕВАться РазЕВАть 

● Запомнить на всякий случай: 

ПодразумЕВАть-разумЕть 

РазведЫВАть-разведЫВАю, но заведОВАть-заведУЮ 

ПотчЕВАть-потчУЮ 

ПовелЕВАть-повелЕть 



НавьючИВАть-навьючИВАю (на осла сумки) 

ПоскрипЫВАть-поскрипЫВАю 

УвещЕВАть 

2. Суффиксы -Е-/-И- (переходные и непереходные глаголы) 

● Если действие совершается над кем-то, то пишется суффикс -И-. 

Примеры: обезденежИть (лишить кого-то денег), страх леденИт душу, аромат 
опьяИл его. 

● Если действует сам субъект (действие над самим собой), то пишется суффикс 
-Е-. Примеры: обезденежЕть (самому лишиться денег), леденЕть от страха, 
опьянЕть от восторга. 

3. Перед Н в глаголах всегда пишется буква “Е”: ледЕнеть, костЕнеть, деревЕнеть, 
травЕнеть. 

 


